

# Hilfsaktionen und Unterstützung für Asylsuchende

Die Situation für Flüchtlinge in München nimmt derzeit dramatische Ausmaße an. Es mangelt an Unterkünften und Betreuung, an Geld-, Sach- und Zeitspenden. In den Medien sehen wir in diesen Tagen Bilder von Menschen, die im schlimmsten Fall nicht nur kein Dach über dem Kopf, sondern nicht einmal ein Bett oder eine warme Jacke haben – und die oft traumatisiert von der Fluchterfahrung auf ein oftmals ebenfalls überfordertes und verunsichertes Auffangsystem treffen.

Doch auch wenn die Bilder und Nachrichten dieser Tage zunächst ein Gefühl von Hoffnungslosigkeit bewirken, gibt es Möglichkeiten, sich konkret einzubringen und unterstützend zu wirken. **Das können Sie tun:**

**Zeitspenden und ehrenamtlich Helfen**, u.a. in folgenden Bereichen:

**Als HelferInnen im Zeltlager Kapuzinerhölzl:** Ausgabe von Hygieneartikeln, Begleitung zum Arzt, Essensausgabe, Kleiderausgabe, Kinderbetreuung.

Hier kann man sich ins Doodle für Schichten eintragen:

<http://doodle.com/b9e733my9atves8d>

**Dolmetschen:** gesucht werden derzeit v.a. Dolmetscher für Arabisch, Tigrinisch, Paschtu, Kurdisch, Dari und Urdu

**Kinderbetreuung**

**Deutschunterricht**

**Begleitung von Flüchtlingen bei Behördengängen, Arztbesuchen etc.:**

→ Wenn Sie sich gerne ehrenamtlich einbringen möchten, können Sie sich per Mail an folgende Adresse wenden: [ehrenamt-asyl@im-muenchen.de](mailto:ehrenamt-asyl@im-muenchen.de).

**Geldspenden:** Die Innere Mission München deckt über finanzielle Unterstützungen medizinische Versorgung, Kinderbetreuungen und Dolmetscherdienste: [http://www.im-muenchen.de/spenden/spenden\\_fuer\\_fluechtlinge.php?PHPSESSID=b37ef4401a91bd41c701f43fd7a4b19a](http://www.im-muenchen.de/spenden/spenden_fuer_fluechtlinge.php?PHPSESSID=b37ef4401a91bd41c701f43fd7a4b19a)

**Sachspenden:**

Auf den Seiten des Münchner Flüchtlingsrats finden Sie die **jeweils aktuelle Bedarfsliste** der Sachspenden für neu ankommende Flüchtlinge in der Bayernkaserne: <http://www.muenchner-fluechtlingsrat.de/index.php/Aktuell/Sachspenden>

Sachspenden können auch **diesen Freitag, den 17. Oktober** zwischen 9:00 – 21:00 Uhr in der Glockenbachwerkstatt abgegeben werden:

<http://www.glockenbachwerkstatt.de/event-calendar/17/10/2014-1>

Eine Liste von weiteren **Aktionsgruppen und Hilfsorganisationen** finden Sie hier: <http://www.sueddeutsche.de/muenchen/hilfe-fuer-fluechtlinge-unterstuetzung-willkommen-1.2148483>

Die **Fachschaft Ethnologie** wird bei ihren nächsten Treffen auch über praktische Hilfe und Kontaktaufnahme zu helfenden Organisationen sprechen. Wenn Sie Interesse an gemeinsam organisierten Aktionen haben: [ethnofachschaft@googlemail.com](mailto:ethnofachschaft@googlemail.com)